# Dimanche 7 janvier Epiphanie du Seigneur

#### Chers parents et catéchistes,

En Jésus, le "Messie", le "Berger d'Israël", le "Roi des Juifs" tant attendu, Dieu se donne à voir dans un enfant. Les mages accourent pour adorer le nouveau-né de la crèche. Ils sont venus de très loin, d'Orient, et leur grande joie témoigne de l'importance de cette Bonne Nouvelle qui dépasse les frontières du pays des Juifs, et embrase le monde entier.



## Petite histoire pour comprendre l'Évangile

À Noël, aux anniversaires, donnez-vous et recevez-vous des cadeaux?

Les enfants parleront facilement de ce qu'ils ont reçu : rebondir assez vite sur le pourquoi de ces cadeaux Il s'agit de montrer qu'un cadeau a un sens, porte un message.

Pourquoi se donne-t-on des cadeaux en ces occasions?

Accueillir plusieurs réponses parmi d'autres Pour faire la fête, parce que les parents nous aiment, pour donner de la joie, pour fêter la naissance de Jésus comme à un anniversaire...

Certaines personnes ne reçoivent pas de cadeaux à noël, mais aujourd'hui, fête de l'Épiphanie; on dit aussi « la fête des rois mages ». Ces « rois mages », étaient-ils vraiment rois? Et pourquoi parle-t-on de cadeaux aujourd'hui? pour le comprendre, écoutez bien la véritable histoire des mages auprès de Jésus. Écoutez bien.

#### Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me -l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les -précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Acclamons la Parole de Dieu.

## Quelques pistes pour partager l'Évangile

#### Le récit

Les mages sont-ils des rois?

L'Évangile ne le dit pas. Il n'indique pas non plus les noms qu'on leur a donnés ensuite : Gaspard, Melchior et Balthazar. Le texte précise simplement qu'ils viennent... d'Orient. C'est une façon de dire qu'ils arrivent de très loin en Asie, ou peut -être d'Afrique.

Qu'est-ce qui les guide?

Il suivent une étoile. Elle est nouvelle dans le ciel : c'est ce qui les a mis en route et leur montre le chemin.

Quels sont les autres personnages?

On parle de Marie, de Jésus et du « roi Hérode le Grand » à Jérusalem : il est le roi des Juifs, et devient inquiet et jaloux en apprenant qu'un autre roi des Juifs est né.

#### Le message

Quels « présents », quels cadeaux les mages offrent-ils à Jésus ?

Ils donnent de l'or : c'est un présent que l'on fait à un roi. Il y a également la myrrhe : on en donne à un homme qui peut mourir, car c'est un parfum que l'on mettait sur le corps des morts. Ils offrent enfin l'encens : un cadeau que l'on fait à Dieu. C'est de la résine qui, en brûlant, produit une fumée qui sent bon et qui s'élève, comme une prière vers Dieu au ciel. Donc les mages reconnaissent que le bébé Jésus est à la fois un homme et Dieu, roi de l'univers.

Que ressentent les mages?

Montrer par le geste ce qu'est « se prosterner », puis l'expliquer. C'est une façon de saluer quelqu'un en se reconnaissant soi-même tout petit. Les mages éprouvent donc une grande joie et un très grand respect devant Dieu.

#### Et nous?

Voulons-nous être comme les mages à la crèche?

Comme les mages, nous croyons que Jésus est à la fois un homme, qui a été bébé comme nous, tout proche de nous, et Dieu très grand, roi de l'univers, devant lequel nous sommes tout petits.

### **Prière**



Seigneur Jésus, tu es là parmi nous, à la fois tout proche, et Dieu, roi de l'univers, alléluia!

# Le saint de la semaine

## **Coloriage**



### Saint Hilaire de Poitiers (IVe siècle) Fêté le 13 janvier

Hilaire est né vers 315 en Aquitaine (sud-ouest de la France). Il découvre la

foi adulte et se fait baptiser puis intègre la communauté chrétienne de Poitiers. Il devient évêque par acclamation de la foule. Il rédige le Traité sur la Trinité alors qu'il est exilé en Asie suite à des désaccords avec l'empereur Constance II qui ne veut pas reconnaître la divinité du Christ.